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□周茜 殷雯馨

“采菱社区很多村民都被拆迁安置
了，对于老百姓来说，只有安置房办到了
产权证，一颗悬着的心才能放下。请问，
湖塘镇目前还有哪些安置小区没有完成
安置房的产权证办理工作？”

“今年8月，武进区推动新一轮太湖
治理‘1+8’三年行动计划，请问湖塘镇
在太湖治理方面有哪些具体任务和具体
措施？”

……
11月初的天气依然有些热，会议室

内，面对人大代表们抛出的一串接一串
的“辛辣”问题，湖塘镇各部门代表纷纷

“接招”，就市民如何“居有所安、居有所
美”作出回答。

湖塘镇作为武进区中心城区，一批
老小区围墙外立面斑驳脱落严重，小区
内公共设施难以满足居民要求，老小区
改造已成为湖塘居民的心头事。

“今年初的人代会上，镇政府作
出承诺，将对鸣北、南街、湾里三个社
区部分老小区进行改造，现在已经进
入 11 月份，完成任务时间非常紧
迫。”湾里社区人大代表王震宇发问，

“湖塘镇将采取哪些措施，确保项目
如期完成？”

湖塘镇副镇长王轶锋当即答道，三
个社区的改造工程预计11月底全部完

工，为了确保工程顺利完工，负责部门在
设计阶段开展入户调查、召开座谈会，根
据不同小区实际情况制定针对性改造方
案；在施工阶段全面协调燃气、自来水、
通信等单位，实现安全、文明、绿色施工；
在竣工验收阶段全面评估改造成效，切
实把改造工程办好办实。

民以食为天，“菜篮子”项目工程提
升是最重要的民生工程之一。“菜场升级
工程共涉及多少经费，老百姓能具体享
受到的硬件、软件提升有哪些？”东新社
区书记李忠新关心百姓福祉，将问题问
到实处。

“经初步统计，今年涉及的改造经费
近2000万元。”湖塘镇经济发展局相关

工作人员接过话筒说，“不同菜市场涉及
到的改造内容都不相同，但基本都涉及
到照明工程、空调系统、消防系统、监控
系统、防水防漏、垃圾分类等领域；软件
管理上，场地整洁、通道宽敞、标识清晰、
菜品齐全、留住烟火是我们根本的改造
遵循。”

现场，人大代表们就安置群众、消
防设施、大气质量、太湖治理、民生菜
场、问题服务等民生实事开展专题问
政。这种“开放式”的询问，极大地提高
了政府工作的透明度、公开度，不仅增
强了监督的“刚性”，更提升了参与的

“深度”，是全过程人民民主在监督领域
的新实践。

湖塘镇开展人大代表问政会：

问出民意 答出担当

本报讯（黄洁璐 顾小刚 张文
晨 喻基武）记者从常州市高速公
路管理有限公司获悉，11月10日，
市管高速公路交通安全设施精细化
提升工程顺利通过交工验收。

市管高速公路包括S39江宜高速
常州绕城段和S35阜溧高速常溧段。

此次市管高速交通安全设施精
细化提升工作，共完成S39江宜高
速常州绕城段、S35阜溧高速常溧
段护栏路桥连接过渡段的62处改
造，包括对S39江宜高速常州绕城

段更换9700个轮廓标；对磨损严重
的标线进行重新漆画，在重点路段、
出口匝道等增设纵向减速标线及地
面文字，工程量共计 29100 平方
米；在部分点匝道增设49块主动发
光线形诱导标志。

此次交通安全设施精细化提升
工程的顺利完工，进一步提高了市
管高速公路的路况水平、安全水平
和出行服务水平，从源头上有效消
除了潜在的安全隐患，为群众出行
提供了强有力的安全保障。

市管高速交通安全设施
精细化提升工程完工

11月11日，“华豫之门”全国海选常州站在环太湖艺术城举办。此次活动邀请国内五位行业专家参与鉴定品评，来自
长三角地区的百余名民间收藏爱好者齐聚常州，以藏交流、以藏会友，搭建起文玩收藏交流平台，营造爱收藏、懂收藏、会收
藏的文化氛围，促进了我市文玩收藏行业的发展。 杨成武 夏晨希图文报道

“华豫之门”全国海选鉴宝走进常州

本报讯（记者 谢维娜）11月9
日，新北区亳州商会第一届第一次
会员大会暨商会成立大会在富都酒
店召开，标志着常亳两地合作进入
新阶段，将进一步加强两地之间、企
业之间、政企之间的交流合作。

商会目前有会员单位30余家，
主要涉及环保科技、建筑工程、国际
贸易、文化传媒、餐饮等行业。

成立大会前召开了第一届第一
次全体会员大会，会议审议通过了
《常州市新北区亳州商会章程（草
案）》等规章。会议选举江苏天地纵
横物流有限公司董事长施建辉为第
一届理事会会长，江苏轩龙再生资
源回收有限公司总经理尹雪飞、常
州市格源国际贸易有限公司总经理
刘兴东为副会长。

新北区亳州商会成立

本报讯（吕亦菲 夏晨希） 11月14
日晚间，2023—2024中国女子排球超
级联赛展开第一阶段第四轮较量。江
苏中天钢铁女排回到主场常州大学体
育馆，迎战浙江西塘·姚庄女排。最终，
江苏女排以3：0击败对手，新赛季保持
全胜。

比赛开局，小将杨佳发球犀利，吴
晗在4号位连续建功，9：3，浙江队主教
练王贺兵请求暂停。吴梦洁和龚翔宇
在两翼频频施压，带领江苏队保持领
先，16：10，浙江队再次请求暂停。在吴
梦洁的发球轮，客队出现卡轮，江苏女排
打得顺风顺水，以25：11先胜一局。

第二局，浙江队调整状态，双方开始
打得十分胶着，6：6后，江苏队加强拦
防，连得3分。曾洁雅与郑锦怡默契配
合，将比分追至11平。中局阶段，两队
紧咬比分至21平。随后，万梓玥与吴梦
洁接连下球，23：21，浙江队请求暂停。
关键时刻，吴晗发球直接得分，主队率先

拿到局点。江苏队双人拦网成功，以
25：22再下一城。

第三局，吴梦洁和杨佳打吊结合展
开进攻，浙江队凭借快攻配合还以颜色，
双方一直没有拉开分差。在一个长达六
回合的比拼中，双方将攻防技术展现得
淋漓尽致，引得全场观众阵阵欢呼。

20：17时，江苏队鹰眼挑战失败。吴晗
势大力沉的扣球帮助主队获得赛点。比
赛的最后一分钟，浙江队发球轮次错误，
江苏队以25：20获得胜利。

11月18日15时30分，江苏中天钢
铁女排将继续坐镇主场常州大学体育
馆，迎战辽宁东港草莓女排。

主场3:0击败对手

江苏中天钢铁女排新赛季保持全胜

本报讯（常体 吕亦菲） 11月12
日，“发展体育运动 增强人民体质”江
苏省首届幼儿体育节在常州奥林匹克
体育中心举行。258名幼儿带来的舞
龙、体育舞蹈、篮球操、幼儿体育展示、
集体热身操等节目展演精彩无比，赢
得了观众的阵阵掌声，充分展现了新
时代幼儿的精神风貌。

其中，团队接力包括精准打击、
旋风跑酷、勇往直前和障碍通关四
个项目。裁判员一声令下，幼儿沿

着 S形路线撑跳通过后，在指定区
域内拾起沙包，用尽全力将沙包掷
出，越过障碍后迅速返回，依照S形
路线撑跳至起点处，把“接力棒”传
给下一个队员……

个人全能闯关更是充满了惊险与
刺激。幼儿们需要独立面对一系列挑
战，他们需要在最短的时间内通过各
种障碍如S形路线撑跳、冲坡跷板、坡
面侧爬、转体跳跃定点、撑杆跳跃、手
膝爬行、高低障碍、抓杆摆浪、滚筒行

走、攀爬、悬垂跳下等，最终到达终点。
本次幼儿体育节分线上项目和

线下项目，线上项目包括园内集体体
育活动展示和家庭亲子健身展示，线
下项目包括幼儿体适能和开心国
象。各项目均以幼儿喜欢的游戏为
主要活动形式，激发幼儿的运动兴
趣，培养幼儿的运动习惯，从而达到
身心健康成长的目的。线下活动以
幼儿园和俱乐部为单位，57支队伍
的751名幼儿参加。

江苏省首届幼儿体育节在常举行

本报讯（常体 吕亦菲） 11月
12日，2023年“奔跑吧少年”常州
市公园亲子定向联赛顺利举行。全
市200组3—12岁青少年家庭齐聚
青枫公园，共享运动快乐。

比赛按青少年年龄分为小幼组
（3公里）、中幼组（5公里）、少儿组
（5公里）。各组家庭根据线索卡提
示，依次到指定打卡点完成打卡，完
成全部打卡任务后回到集合点，并
按照名次先后领奖。

偌大的青枫公园化身“赛场”，

各组家庭纷纷投身到比赛中。各种
形式的任务被巧妙地融合进地景虹
道、百米喷泉、人工沙滩等特色景点
中，大家在比赛的同时也能欣赏深
秋时节的公园美景。

定向越野赛极富挑战性和趣
味性，是借助地图和指北针，按规
定的顺序独立寻找若干个标绘在
地图上的地面检查点，并以最短
时间完成全赛程的运动，可以培
养人的独立性和意志力、智慧和
胆识以及心理素质。

全市200组家庭参加亲子定向赛

本报讯（常体 吕亦菲） 11 月 10
日，省体育局公布了2023年江苏省体
育企业智能车间及智慧体育场馆示范
项目认定名单，共有6个体育企业智能
车间、6个智慧体育场馆示范项目入
选。我市两家单位入选，分别为：上汽
大通房车科技有限公司C2B智能房车
工厂入选体育企业智能车间，常州晋陵
体育新北（薛家）全民健身中心入选智
慧体育场馆示范项目。

上汽大通房车科技有限公司是上汽
集团旗下上汽大通汽车有限公司的全资
子公司，是国内首个专为大规模的定制
化房车打造的研发及生产基地。自
2016年9月在溧阳市成立以来，公司对
标国际最先进的技术和标准，致力于推
进涵盖房车研发、生产、销售与售后的全
产业链布局。

C2B智能房车工厂将信息化技术
应用于房车产销一体化管理中，通过虚
拟化、中间件、在线化和数据分析等手
段，实现信息化管理的全面升级，为公司
的生产管理、销售管理等环节带来更高
效、便捷、精准的支持。

新北（薛家）全民健身中心于2023年
8月启用，中心总建筑面积近6万平方米，
由新北区与市晋陵投资集团合作兴建，是
目前除奥体中心外，我市规模最大的全民
健身中心，也是我市首家引进商业载体的
全民健身中心。中心开启“体育+”模式，
集体育、培训等功能于一体，包括游泳、羽
毛球、篮球、乒乓球、健身、体适能培训等
多个项目，成为家门口便捷的“百姓健身
房”，同时为承办大型体育赛事及相关活
动搭建了更加优质的平台。

我市两家单位
入选“省级示范”

本报讯（顾昱妍 吕亦菲） 11月12日上午，2023常州
市社区运动会（常州经开区遥观站）在常州经开区遥观全民
健身中心举行，全镇各社区近200名居民参赛。比赛共设8
个项目，包括踢毽子、趣味射箭、俯卧撑、立定跳远、跳绳等。

全新打造的遥观全民健身中心于11月初正式开放，中
心由江苏常州东方投资控股有限公司投资建设，其中体育
健身部分由晋陵体育负责运营管理。

遥观全民健身中心建筑面积约8900平方米，以“智
慧+体育”为主题，含室内游泳馆、篮球馆、羽毛球馆、乒乓
球馆、健身馆等各类体育场馆，让遥观市民在“家门口”就能
享受功能齐全、设施先进的健身场所。全民健身中心开放
以来，2023常州市社区运动会（常州经开区遥观站）、2023
常州经开区第六届“江苏银行杯”青少年羽毛球比赛等赛事
活动先后开展，众多市民参与，共睹常州经开区运动新地标
风尚，感受运动健身活力。

社区运动会既设有达标体能项目，也有专业项目，更包
含趣味运动，集竞技性、趣味性于一体，让大家易于参与，又
便于邻里之间社交，更好地促进群众体育运动生活化，达到
了“人人参与”的目的。

全镇近200名居民在全新场馆“动起来”

本报讯（记者 吕亦菲） 11月
11日，2023健康常州生态行暨安
利纽崔莱健步行活动在新龙生态林
举行，近千人参加。

眼下，在朋友圈里晒步数成为
了一种风尚，甚至有的朋友每天都
保持着步数破万的习惯。健步走作
为一种老少皆宜的运动方式，参与
的人越来越多。近年来，常州每年
都要举办各种类型的健步走活动，
每一次活动人气都非常旺。

“以前微信步数刚流行的时候，
我每天的步数就过万了。”每天饭后
散步半小时再快步走半小时，是58
岁的赵小芳坚持了十几年的运动方
式。赵小芳说，一开始使用“微信运
动”这个功能，是为了记录自己的步
数，每天都要和微信好友比上一
比。“当时步数过万的并不多，在运
动排行榜前面的都是一些干销售
的。”作为“微信运动”的资深用户，
赵小芳感叹这几年的变化。“现在微
信步数前二十的基本都过万了。”

微信运动步数“人均过万”，从
另一个侧面印证了健身理念的深入
人心。健步走作为一种简单有效的
有氧运动，吸引了大量受众。相比
于其他高强度的运动方式，健步走
更加轻松且容易上手，不需要太多
的准备工作和设备，任何年龄段的
人都能够参与。此外，健步走的运
动强度适中，可以满足人们的锻炼
需求，又能避免过度损伤身体。这

使得健步走成为一种可以长期坚持
的运动，而不只是一时的热情。

60岁的退休教师陆玮萍已有15
年的健步经历。陆老师曾患有腰椎间
盘突出的职业病。在咨询医生后，医
生建议陆老师采取健步的方式来疗养
身体。从教学一线退下后，对健康的
追求让陆老师下定决心减肥。两年前
开始，陆老师每天坚持在公园健步走
一小时，每次6—7公里。通过健步
走，陆老师实现减肥，并缓解了高血
压。“减肥20斤，血压高压从最高175
降到120，比之前健康很多。”

健步不仅为陆老师带来身体上
的健康，还带来心理上的疏解。每
当生活中遇到鸡毛蒜皮的小摩擦，
陆老师都会选择去健步解压。出一
身汗，能让陆老师释怀不少。在健
步过程中，陆老师结识了众多同道
中人。有坚持健步20余年的老人，
也有年轻人组成的夜跑团，还有奥
体激情澎湃的暴走团等。“认识更多
人，也是健步的一大乐趣。”为督促
自己健步，陆老师开通社交平台账
号，将自己的健步经历与心得大方
分享，收获了许多人的点赞与关注。

“与跑步相比，健步走更容易与
他人一起进行，可以成为朋友、家人或
同事们的共同活动，增强彼此的交流
和联系。”陆老师说，这种社交性使得
健步走成为一种更具互动性的活动，
更容易培养长期坚持的习惯，并在运
动的同时享受与他人的互动和交流。

运动步数“人均过万”，
健步走逐渐“上头”

14日，武进区湖塘实验中学的青年党员教师代表和学生代表来到中国
共产党的诞生地——中共一大会址，开展思想教育和社会实践活动。他们
通过重温党史，铭记初心、牢记使命，决心要坚定不移听党话、跟党走，以更
加昂扬的斗志和奋勇的步伐，建功新时代。 卞英才 黄智平图文报道

□杨成武 王建舒

“能不能给我们讲讲套养青虾新模
式？”“池塘生态化改造有没有什么政策
支持？”……11月14日上午，金坛区农
业农村局水产业党支部和金坛供电分公
司营销部党支部来到指前镇建春村，“小
板凳儿塘口服务队”将服务送至一线，面
对面听民声、解民忧。

指前镇是我市河蟹养殖主产区，其
中建春村有30多户水产养殖户，养殖规
模大小不一。“得知水产业支部要到村里
来实地答疑解惑，养殖户们都高兴得不
得了。”建春村党总支书记潘一炳说。

水产养殖是一项“技术活”，养殖水平
直接影响“收成”。活动中，水产业支部的
党员们当场记录下了村民们反映较多的
问题，能够现场解决的当场解决，当场解
决不了的，专家们将带回问题研究，并形
成解决方案，帮助村民实现科学养殖。

金坛区农业农村局水产业党支部
“小板凳儿塘口服务队”于2018年成立，
以全区10万亩塘口为服务阵地。今年
以来，该服务队已经开展“塘口大学堂”
主题活动50余次，通过技术服务、政策
引导、资金扶持等方式帮助村民提升养
殖技术，促进群众增收致富。

金坛水产业党支部：

塘口送服务
渔业助振兴


